

100e ANNEE
JANVIER 2006
N° 1



Belgique-België
P.P.
1200 Bruxelles 20
1/3345



WERY Auguste 1976-2953
Lijsterbessenlaan, 24
3090 OVERIJSE

PUBLICATION MENSUELLE

EXPEDITEUR - SECRETARIAT : M. A. NOOTENS
place Terdelt 2, Bte 20
1030 Bruxelles.
Tél. 02 242 41 45

BUREAU DE DEPOT : 1200 BRUXELLES 20

ORGANE DU CERCLE PEGASE

Association sans but lucratif

Fondé en 1906 - Société Royale

Affilié à la Fédération Belge du Cyclotourisme

TRESORERIE : C.C.P. **000-0147212-63** CERCLE PEGASE
Bruxelles - Tél. 02 242 41 45 - Alex NOOTENS
Site : <http://pegase-activites.skynetblogs.be>

COTISATION : **€ 12,00**
Jeunes (moins de 31 ans) : **€ 7,50**
Jeunes (moins de 17 ans) : **€ 1,00** (sans envoi de programme)

ASSURANCE FACULTATIVE : **€ 1,50** - pédestre
€ 2,00 - pédestre/cycliste

Les articles n'engagent que leurs auteurs

I M P O R T A N T

24 janvier - Exposition "Le Transsibérien"

p. 8

COTISATIONS 2006

Le Trésorier se tient à votre disposition pour recevoir vos cotisations pour l'année 2006.

Membre adhérent : **€ 12,00**
Moins de 31 ans : **€ 7,50**
Moins de 17 ans : **€ 1,00** (sans envoi de programme)
Membre A.S.B.L. : **€ 2,50** (en supplément de la cotisation normale).
POUR MEMOIRE : Les membres de l'A.S.B.L. sont ceux ayant une ancienneté d'au moins 5 ans et dont la candidature a été retenue par les membres de l'Assemblée générale.

Nous insistons particulièrement pour que les paiements des cotisations soient effectués par **virement** au compte **000-0147212-63** du Cercle Pégase.

Assurance pédestre : **€ 1,50***
Assurance pédestre + RC cycliste : **€ 2,00***

* N.B. : couvrant votre responsabilité du 1er janvier au 31 décembre 2006.

Alex Nootens

1906 - 2006

C'est la tradition en ce début d'année de présenter à tous les membres de Pégase nos vœux les meilleurs pour l'an neuf et plus particulièrement pour cette année 2006 au cours de laquelle nous fêterons le 100^e anniversaire de notre Cercle. Événement extraordinaire s'il en est, qui n'a pu se réaliser que grâce à l'esprit entreprenant de ses fondateurs et aux relais assurés par leurs nombreux successeurs dont le dévouement et l'imagination n'ont jamais été pris en défaut ainsi qu'au développement de nombreuses amitiés entre membres. Les grandes étapes de cette belle histoire vous seront contées prochainement dans notre bulletin.

Comment fêter dignement cet anniversaire ? Une suggestion : venez toujours plus nombreux pédaler, marcher, visiter, bavarder et retrouver des amis de longue date. Nos valeureux pilotes - sans qui rien ne serait possible - seront ravis d'accueillir anciens et nouveaux, toujours les bienvenus.

Bien sûr, des activités festives seront mises sur pied ; vous en serez informés régulièrement mais sachez qu'en point d'orgue, un grand dîner aura lieu dans un lieu mythique de Bruxelles le 14 octobre prochain. Dès à présent, bloquez cette date sur votre agenda car nous vous y attendrons très nombreux.

C'est donc une bonne et très heureuse année festive 2006 que nous souhaitons à toutes et à tous.

La Présidente et les membres du Comité

ATTENTION!! Inscrivons-nous à temps

N'oubliez pas la séance du lundi 2 janvier au cours de laquelle aura lieu la projection des dias de René DE CUYPER, Monique GROLLET et Luc VANDERMEIREN, sujet : "Pégase en Sarre".

15 - Nos belles provinces. Inscription pour le car chez Félix WALRAVENS.
Tél. 02 425 07 52.

24 - Exposition "Le Transsibérien". Inscription chez J. GALLET. Tél. 02 569 05 04.

29 - Le pays des 3 frontières. Inscription pour le car chez Luc VANDERMEIREN.
Tél. 02 215 77 70.

NOTRE ASSEMBLEE MENSUELLE DU LUNDI 2 JANVIER A 20 HEURES

Réunion dès 20 heures à l'Auberge de Jeunesse Jacques Brel, rue de la Sablonnière 30 (place des Barricades) à Bruxelles. Tél. 02 218 01 87.

L'assemblée sera ouverte à 20h30 précises avec l'ordre du jour suivant :

1. Dépôt du procès-verbal de la séance mensuelle du lundi 5 décembre ;
2. Présentation et admission des nouveaux membres ;
3. Inscriptions aux diverses promenades et randonnées ;
4. Exposition "Le Transsibérien" ;
5. Programme 2006 ;
6. Elections statutaires ;
7. Divers ;

8. Projection des diapos de René DE CUYPER, Monique GROLLET et Luc VANDERMEIREN. Sujet : "Pégase en Sarre".

Le Comité se réunira le jeudi 5 janvier à 20h30 chez L. & L. VANDERMEIREN, place Terdel 2 à 1030 Bruxelles.

La réunion des pilotes pédestres dominicaux aura lieu le **jeudi 5 janvier** à 14h30 chez Félix WALRAVENS, rue Prince Baudouin 69, 1020 Bruxelles. Tél. 02 425 07 52.

PROMENADES CYCLISTES DU MOIS DE JANVIER

Responsable : Micheline BROIER, Avenue des Gerfauts 8, Bte 14,1170 Bruxelles.
Tél. 02 660 95 23. Courriel : michebroier@skynet.be

Toutes les promenades sont circulaires. La distance parcourue sera déterminée par le pilote et est principalement fonction des participants.

A partir du **19 janvier 2006**, les réunions hivernales du jeudi reprendront et les réunions auront lieu au **Parking**, haut de la rue NISARD (entrée du bois) à **13h45**, départ à **14h précises**, sauf en cas de neige, verglas et fortes pluies. Dans ces cas là, veuillez prendre contact préalablement par téléphone avec la pilote Micheline (02 660 95 23).

Pour les **dimanches après-midi**, les réunions reprendront le **22 janvier 2006** au Parking, haut de la rue Nisard à **13h45**, départ à **14h précises**, sauf en cas de mauvais temps, voir comme les jeudis.

NOS EXCURSIONS PEDESTRES DES DIMANCHES DE JANVIER

Responsable : Luc VANDERMEIREN, place Terdel 2, Bte 8,1030 Bruxelles.
Tél/fax 02 215 77 70.

Allure de marche

L = Lente : moins de 4 km/heure M = Moyenne : de 4 à 4,5 km/h.
S = Soutenue : de 4,5 à 5 km/h R = Rapide : plus de 5 km/h.
Ces allures s'entendent en terrain facile et peu accidenté.

N.B. Les nouveaux horaires du chemin de fer (à partir du 11.12.05) n'étant pas encore publiés lors de la rédaction du bulletin, confirmation de l'heure de départ est à demander aux pilotes.

1er - **23 km - M - Félix WALRAVENS (02 425 07 52)** - Réunion métro Simonis à 9h45. Départ à 10h. Karreveld, Parc du Wilder, Zavelenberg, Laerbeekbos, Jette (PN), Parc Baudouin, Parc Léopold, Parc Sobieski, métro Roi Baudouin.

8 - **Miroirs d'eau et rubans d'argent - 1ère étape - Vallée de la Dyle** - Réunion station Schuman SNCB à 9h05. Départ en train à 9h23 pour Basse-Wavre via Ottignies. Arrivée à 10h01.

24 km - S - Jean-Marie VAN HANDEHOVE (02 479 72 17 après 20h) - Bois de Laurensart, Hoeve Klabbek, Kouter, Molenveld, Rhode-Ste-Agathe (PN), Broek, Dode Beemden, Langerode, Korbeek-Dijle, Vieux-Héverlée. Retour en train via Louvain.

18 km - M - Luc VANDERMEIREN - Même région, même PN mais retour de Weert-St-Georges.

15 - **Nos belles provinces - 1ère étape - Le Brabant** - Réunion gare Centrale devant la Galerie Ravenstein à 7h45. Départ en car à 8h précises pour Budingem (3 km au Nord de Léau).

- 25 km - S - Félix WALRAVENS (02 425 07 52)** - Domaine Het Vinne, Léau (PN), transfert en car pour l'ancienne abbaye d'Hélécine, Orp-le-Grand, Jauche.
- 20 km - M - Patrick VERMEULEN (02 250 07 22 jours et heures scolaires uniquement)** - Même région, même PN.
- 3 km - L - Pilote à désigner sur place** - Promenade et visites dans la région. Inscription pour le car : veuillez téléphoner à Félix WALRAVENS.
- 22 - **23 km - S - Patrick VERMEULEN** - Réunion gare Centrale à 8h10. Départ en train à 8h31 pour Genk. Arrivée à 10h09. Jardin Botanique, Planetarium, Terboek, Wiemesmeer, Gewaai, Zutendaal et sa forêt, Bessemer, Stalken, Canal Albert, Heide, Munsterbilzen et sa chapelle Saint-Amor, château Groendaal, Bilzen (Borreberg, maison communale, moulin à eau, Parc Hofmans). Retour en train vers Bruxelles via Hasselt.
- **20 km - M - Luc VANDERMEIREN** - Départ à 10h30 de l'avenue du Silence, terminus du tram 55. Gare de Linkebeek (10h40 pour les automobilistes). Vallée des Artistes, Kleetbos, Ronde bos, Gasthuisbos, Bruine Put, Tourneppe (Dworp) (PN), étang des 7 Fontaines, sentier des Pélerins, borne du XVI^e siècle de la Forêt de Soignes, chapelle du Dieu Bon de Gembloux, ferme La Tour, Braine-l'Alleud. Retour en train (l'omnibus s'arrête à Linkebeek).
- 29 - **Le pays des Trois frontières - 1ère étape** - Réunion gare Centrale devant la Galerie Ravenstein à 7h45. Départ en car à 8h précises pour Sittard.
- 23 km - S - Patrick VERMEULEN** - Puth, Wanenberg, Spanbeek (PN), Nuth, château Wijnandsrade, Brommelen, Weustenrade, château Puth, Vloerendaal.
- 18 km - M - Luc VANDERMEIREN** - Même région, même PN
- ± 3 km - Pilote à désigner sur place** - Promenade et visites dans la région. Inscription pour le car : veuillez téléphoner à Luc VANDERMEIREN.
- 5/2 - **Miroirs d'eau et rubans d'argent - 2ème étape - L'Ourthe inférieure** - Réunion gare Centrale à 8h35. Départ en train à 8h56 pour Tilff via Liège-Guillemins. Arrivée à 10h33.
- 22 km - S - Jean-Marie VAN HANDEHOFVE (02 479 72 17 après 20h)** - Ferme du Tombeu, Bois des Manants, Bois le Comte, Haut'gné, Avionpuits, Esneux (PN), Bois d'Esneux, Bois de Halleux, En Sart, Poulseur. Retour en train via Liège-Guillemins.
- 18 km - M - Luc VANDERMEIREN** - Même région.

RANDO PLUS - MOIS DE JANVIER

Martine (02 675 32 48) et Roland (02 726 96 87) se tiennent à votre disposition pour toute demande de renseignements.

Site Internet : <http://www.randoplus.be> - Courriel : martine.moyson@belgacom.net

Dimanche 1er - Clôture des festivités à Borzée (voir épisode précédent au programme de décembre).

Rando aspirine improvisée. L'horaire sera fixé par les survivants.

Dimanche 8 - Bij Monique (II) - Randonnée pédestre de 25 km de Landen à Tienen (90% de chemins de terre hors villes). Tombe de Pépin de Landen, Sinte Gitter, Waasmontse Tom, PN à Racour (12h), Arbre de la Gorlette, Château de Linsmeau, Domaine Provincial d'Hélécine. Rdv : 8h20 Gare Centrale. Billet WE Bruxelles-Landen retour via Tienen. Départ : 8h31 - Arrivée à 9h21 à Landen. Attention : le pilote montera dans le train à Tirlemont-Tienen. Retour : Train toutes les heures '48 et '14 (heures paires uniquement - avec changement à Louvain-Leuven). Arrivée chez Monique vers 17h.

Guide : Patrick B. (016 81 40 41 ou 0476 66 85 74).

Week-end des 14-15 - Roland (02 726 96 87 ou 0476 96 70 42) & Thierry (02 241 03 87) remettent le couvert.

Week-end festif et modulable à la mer. Le samedi 14, nous nous joindrons à nos amis du groupe PEDIBUS et à son pilote André Lambert (un grand merci de leur accueil !) pour leur barbecue annuel au Zwin. Rendez-vous à Bruxelles Central à 7h15 (départ du train à 7h30). Portage. Apporter quelque chose à griller et à boire. Après-midi, un décrochage est prévu pour Rando Plus, afin de rejoindre le logement en AJ à Ostende (via le tram) en 25 km "cum jambis". Pour l'AJ, inscriptions en fonction des places disponibles.

Le dimanche 15, ceux qui le désirent pourront nous rejoindre à la gare d'Ostende où nous les attendrons de pied ferme pour une rando (± 25 km) franchement iodée et légèrement houblonnée (en point d'orgue, un restobistrot de derrière les fagots à Middelkerke-digue pour midi, donc pique-nique pas nécessaire).

Train au départ de Bruxelles Central à 8h30 - arrivée à Ostende à 9h46. Démarrage de la rando à 10h. Retour par Ostende (via tram éventuel) donc billets A/R pour ceux qui nous rejoignent.

Dimanche 22 - Balade cool (22 km) dans la campagne brabançonne avec Chantal (02 384 75 89 ou 0472 50 65 23).

Rendez-vous à la gare Centrale à 9h40. Départ du train 9h56 (direction Liège) pour Pécrot via LOUVAIN. PN : Huldenberg. Fin de la balade à Wavre pays de cocagne. Retour via Ottignies.

Dimanche 29 - Rando hivernale de ± 25 km dans la région de Stavelot avec Martine (02 675 32 48). Rdv Gare Centrale à 7h30. Départ en train à 7h56. Déplacement en train + bus TEC.

POLYRANDO - MOIS DE JANVIER

La section accueille les membres de 18 à 45 ans.

Responsables : YVES (02 673 90 99) et BERNARD (02 784 28 33).

Site web : <http://www.polyrando.org>

NOS SORTIES PEDESTRES DES MERCREDIS DE JANVIER

Responsable : Luc VANDERMEIREN, place Terdelt, 2 - bte 8, 1030 Bruxelles.

Tél/fax 02 215 77 70.

N.B. : PRP = petite restauration possible.

Toutes les excursions sont circulaires, sauf mention contraire.

L - M - S - R = allure de marche. Voir en tête des excursions pédestres du dimanche.

N.B. - **Départs en chemin de fer** : voir remarque en tête des excursions pédestres du dimanche.

4 - **12 km - L - Bernard van der Linden (02 376 69 59)** - Départ à 11h de la gare de Linkebeek (bus 38 ou 43). PN à Beersel au "Sportcafé Kerkeveld" Schoolstraat 46 (0475 90 02 38).

- **18 km - M - Jean PAULIS (02 466 32 31)** - Départ à 10h40 de la Petite Espinette (bus W à 10h à la gare du Midi, avenue Fonsny, 10h03 à la Porte de Hal, 10h16 à la Bascule, 10h31 à la Petite Espinette). PN à Linkebeek, café De Moelie, rue St-Sébastien 14 (02 358 30 18).

- **25 km - S - Michèle GUESSE (02 465 93 34)** - Réunion gare Centrale à 8h50. Départ en train à 9h10 (Schuman 9h23) pour Pécrot via Ottignies. Arrivée à 10h12. Huldenberg (PN), Oud-Heverlee. Retour en train via Louvain.

- 11 - **12 km - L - Renée Van Reeth (02 673 33 53)** - Départ à 11h des Quatre-Bras de Tervuren (tram 44 à prendre minimum 25 minutes avant à Montgomery). PN à Tervuren au café "Diependal", Lindenboomstraat 30 (02 767 75 15). PRP.
- **18 km - M - Paule DE SMECHT (02 524 35 65)** - Départ à 10h25 de Leeuw-St-Pierre (Galgstraat) (bus HL à 9h53 à la gare du Midi, 10h04 à Bizet, 10h20 à Leeuw-St-Pierre). PN à Breedhout, café The Beatles, Lenniksesteenweg 575 (02 356 50 06).
- **25 km - S - Félix WALRAVENS (02 425 07 52)** - Réunion gare Centrale à 9h25. Départ en train à 9h44 (Bockstael 9h53) pour Opwijk. Arrivée à 10h16. Meldert, Asse (PN), Kobbegem, Jette. Retour en bus 13 ou 14 jusqu'à Simonis, puis Métro A 1.
- 18 - **10 km - L - Renée Van Reeth** - Départ à 10h30 d'Auderghem Herrmann-Debroux (métro 1A, bus 34, 41, 42, 72, 96). PN à Auderghem au Centre Sportif de la Forêt de Soignes, chaussée de Wavre 2057 (02 672 22 60). PRP. Ensuite à pied (2 km) jusqu'au Centre culturel d'Auderghem.
- **12 km - M - Maria HUMMEL (02 411 56 74)** - Départ à 9h50 de la station de métro Herrmann-Debroux (métro 1 A, bus 34, 41, 42, 72, 96). PN Auderghem au Centre Sportif de la Forêt de Soignes, chaussée de Wavre 2057 (02 672 22 60). Ensuite 2 km à pied jusqu'au Centre culturel d'Auderghem.
- **20 km - S - Guy WAUTERS (02 241 48 52)** - Réunion gare Centrale à 7h50. Départ en train à 8h10 (Schuman 8h23) pour Gastuche via Ottignies. Arrivée à 9h04. De Tomme, Ottembourg, Terlaenen, Huldenberg (PN), Bois des Capucins, Rouge-Cloître, Auderghem Centre culturel.

A 15 h Au Centre culturel d'Auderghem, bd du Souverain 185 (bus 34, 42 et 96) remise des récompenses aux assidus du mercredi, suivie d'une projection de diapositives prises lors des mercredis de 2005 par Jean PAULIS, Luc VANDER-MEIREN et Guy WAUTERS.

Veillez si possible, prévoir des pantoufles ou des chaussures propres pour entrer au Centre Culturel d'Auderghem. Merci d'avance au nom du personnel.

- 25 - **12 km - L - Renée Van Reeth** - Départ à 10h50 de Groenendaal-Laiterie (10h48 Groenendaal-gare pour les automobilistes). Bus 366 à 10h29 avenue du Général de Gaulle, 10h32 au Bd de la Cambre (tram 23, 90, 93, 94), 10h42 à Boitsfort-Etangs, Groenendaal-Melkerij à 10h48). PN à La Hulpe "chez Diogène", chaussée de Bruxelles 19 (02 653 97 89). PRP.
- **18 km - M - Jacqueline HILLAERT (0478 56 63 95)** - Départ à 10h45 de Brussegem-Noorden (bus 245 à 10h07 à la gare du Nord, 10h18 à Bockstael-SNCB, 10h40 à Brussegem-Noorden). PN à Wolveterm, établissement Sportschuur, Populierenlaan 20 (0472 99 60 86).
- **25 km - S - Félix WALRAVENS** - Réunion gare Centrale à 8h35. Départ en train à 8h54 pour Obourg via Mons. Arrivée à 10h07. Villers-St-Ghislain, Estinnes-au-Mont, abbaye de Bonne-Espérance, Binche. Retour en train.

NOS SORTIES PEDESTRES DES SAMEDIS DE JANVIER

Responsable : Raymond GROLLET, avenue I. Geyskens 108, 1160 Bruxelles.
Tél. 02 672 37 14.
<http://cerclepegase.skynetblogs.be>

Toutes les réunions ont lieu à 14h15 et les départs à 14h30. Allure de marche : M.
Promenades circulaires d'environ 10 km.

7 - Michèle AERTSENS - Réunion à Herrmann-Debroux - côté Shell (Métro 1 A, bus 34, 41, 42, 96).

14 - Raymond GROLLET - Réunion aux Quatre-Bras (tram 44).

21 - Mina GOLDFINGER - Réunion au Fort-Jaco (terminus tram 92).

28 - Mary Mc NICOLAS - Réunion à la gare de Boitsfort (tram 94).

VISITE GUIDÉE

Le Transsibérien : mardi 24 janvier à 11 heures

Dans le cadre d'Europalia Russie, l'exposition qui se tient au musée du Cinquantième propose un voyage imaginaire au fil d'une scénographie qui fait revivre un parcours de 3 semaines de Moscou à Vladivostok, qui traverse toute la Russie au fil d'un voyage de 9.297 km.

Prix de ce voyage : € 12. Maximum 15 participants.

Inscriptions chez J. GALLET au 02 569 05 04 et paiement au compte n° 000-0145971-83 de J. GALLET. **Ce paiement doit être en notre possession pour le 10 janvier.**

Les participants intéressés par un repas au restaurant du musée, doivent le signaler lors de l'inscription afin de nous permettre de réserver à temps.

Réunion à 10h30 dans la rotonde du musée.

J. & J. Gallet.

ECHOS

Noces de brillant

La presse locale nous a appris que notre Président d'honneur, Albert Reynaerts, et son épouse ont été reçus à la Maison communale d'Uccle à l'occasion de leurs 65 ans de mariage. Un bail extraordinaire pour un couple formidable à qui nous adressons nos plus vives félicitations et l'expression de toute notre admiration.

Carnet noir

Nous venons d'apprendre avec regret le décès de notre membre Héléne LEFEVRE, née PICARD. Nous présentons à ses enfants et petits-enfants nos plus sincères condoléances et les assurons de toute notre sympathie.

Projection : Pégase en Sarre

Ce petit pays coïncé entre la France, le Grand-Duché et l'Allemagne connut une histoire mouvementée qui se termina en 1955 par son rattachement à l'Allemagne. Ce Land, à la réputation industrielle, offre cependant dans sa partie nord un aspect très verdoyant, avec ses forêts touffues, ses vergers et ses vallées profondes. La rivière Sarre, affluent de la Moselle, effectue de nombreux méandres dont certains spectaculaires. En 2004, quelques Pégaseux explorèrent ce petit coin de paradis et la projection de ce mois vous en rappellera quelques bons souvenirs ; peut-être en incitera-t-elle d'autres à une découverte, ce Land n'étant qu'à un jet de pierre de la Belgique.

Les projets de programme pour 2006

Thèmes pédestres dominicaux

- "Nos belles provinces" nous donnera l'occasion de visiter chacune d'elles sous l'organisation de Félix WALRAVENS et Patrick VERMEULEN.
- "Miroirs d'eau et rubans d'argent" proposé par Jean-Marie VAN HANDENHOVE et Luc VANDERMEIREN nous fera découvrir des plans d'eau et des rivières remarquables.
- "Le pays des 3 frontières" mis au point par Luc VANDERMEIREN et Patrick VERMEULEN couvrira dans un rayon de 30 km tous les environs de la Tour Roi Baudouin.

Voyages

- Un court séjour dans la région d'Arras (probablement 2ème w.e. d'avril)
- D'autres projets sont en cours d'élaboration ... à bientôt pour plus de détails.

Parmi nos autres activités régulières, nous citerons

- La reprise de la saison cycliste dominicale vers la mi-mars
- Le Marathon qui nous fait traverser la Belgique avec comme but Arlon, suivi d'un dîner festif à Marbehan (à confirmer)
- De nombreuses visites culturelles proposées par Jos et Jeannine GALLET qui sont bien décidés à se surpasser.

Et aussi, n'oubliez pas notre grand dîner du samedi 14 octobre.

Rétrospective photographique

Comme chaque année, nous présenterons à la séance du lundi 6 février, une rétrospective photographique de nos activités de 2005. Si vous voulez y participer, vous voudrez bien remettre vos diapos à la séance de janvier à Lucette VANDERMEIREN, qui en prendra le plus grand soin. D'avance merci.

Mardi 22 novembre 2005 : PEGASE s'envoie en l'air !!!

Un départ brouillardoux nous fait craindre une journée peu en rapport avec la destination que nous ont proposée nos amis J&J Gallet : l'aérodrome militaire de Florennes, choisi entre autres pour illustrer les ailes de notre symbole Pégase !

Heureusement, le temps s'éclaircira et, sur place, c'est le soleil qui nous accueille accompagné d'un adjutant qui sera notre mentor pour cette belle journée et qui fera mentir la réputation de ce grade militaire qui, pour ceux qui ont fait leur service, était souvent l'incarnation de la démesure militaire jusqu'à son paroxysme !!

Notre sympathique accompagnateur nous fera faire le tour des 800 ha du domaine (en car, hélas pas en avion !), nous expliquant au passage les différents départements qui occupent environ 1500 personnes pour les entretiens des avions qui y sont actuellement basés aujourd'hui des monomoteurs à réaction F-16 Fighting Falcon destinés soit à la chasse (monoplaces d'interception d'ennemis potentiels), soit à la reconnaissance photographique par l'adjonction d'une nacelle avec systèmes de caméras, soit à l'écologie en version biplace.

Nous avons visité les halls d'entretien où les F-16 sont vidés de leurs motorisations (comme une pomme de son trognon) après les 300 heures de vol réglementaires ainsi que les armements et accessoires multiples qui équipent ces appareils (missiles, canons, caméras).

Cette journée fut entrecoupée d'un repas au mess de la base, agrémentée d'un intermède musical inattendu par un groupe de cors de chasse du fait d'une heureuse conjonction de notre date de visite avec la fête de Ste Cécile, patronne des musiciens dont un groupe était aussi en visite !

Mais, voir les avions au sol, fussent-ils décortiqués et examinés de près, nous laissait sur notre faim : c'est en vol que nous souhaitions les voir !! Heureusement, au cours de nos pérégrinations dans la base, il y eut un arrêt obligatoire avant de traverser une des pistes et au ravissement de nos oreilles, nous avons pu jouir de la plénitude du spectre sonore de décollages assistés de la postcombustion ; à côté de cela, les groupes rock de Forest-National ne sont que de la gnognotte !!

En fin de visite, détour par le musée Spitfire où un appareil restauré de ce modèle, qui s'est illustré lors de la bataille d'Angleterre contre les attaques du blitz nazi, trône à juste titre, à côté, dans l'annexe du musée, les avions à réaction qui ont été stationnés à Florennes : Thunderjet, Thunderstreak, Mirage et un modèle de l'actuel F-16.

Notre amie Gaby nous a fait la démonstration de sa souplesse en s'introduisant dans le cockpit de ce dernier avion et y a pris une pose conquérante pour la photo-souvenir ; nous la déclarons donc "Pilote Pégase honoris causa" !

Après le verre de l'amitié et nos remerciements à notre adjutant accompagnateur, nous avons repris la route du retour et tous les participants confirmeront unanimement les remerciements que Serge a adressés en leurs noms, au micro du car, à l'adresse de nos mentors J&J Gallet.

A une prochaine occasion, sans doute, avec le plus grand plaisir.

J. Paulis

Miroirs d'eau et rubans d'argent
La Vallée de la Dyle

Sans doute Louvain doit-elle sa célébrité à son université ou à ses bières. Mais certainement pas à la rivière qui la baigne. Et pourtant au sud de la ville, ce paysage de plateaux ondulés, d'horizons lointains, c'est le pays de cette Dyle qui arrose la vieille cité universitaire. La vallée de la Dyle, en effet, sert de colonne vertébrale à la région. La rivière y serpente à travers une curieuse mosaïque de prés et d'étangs, de roselières et d'aulnaies marécageuses, de bosquets et de bois de peupliers. Le plus étonnant des patchworks ! C'est ici, à la limite d'Oud-Heverlee, de Neerijse et de Sint-Joris-Weert que se situe le Doode Beemde, un des sites écologiques les plus riches de la vallée. La vallée de la Dyle, c'est aussi toute la variété des paysages brabançons. Parfois l'horizon se noircit de grands bois : ceux de Meerdaal et de Heverlee sont des vestiges comme ceux de Soignes, de cette forêt charbonnière que les abbayes avaient si largement défrichée au Moyen-Age.

Migration vers le Marquenterre (suite)

Samedi 25 septembre - Amiens

Ce n'est pas une journée de repos, mais de visite culturelle, ce qui peut aussi être fatigant.

Le temps est gris et, dès 10h30, à Amiens, le groupe se scinde en deux pour la visite guidée de la cathédrale, prévue jusqu'à 12h.

Nous avons la chance d'avoir comme guide une dame d'âge mûr et, d'emblée, le courant passe avec les participants. Elle est notamment agréablement surprise que tant de Bruxellois aient suivi l'émission "Des Racines et des Ailes" et le dispositif mis en œuvre pour colorer, le soir venu, la cathédrale. Durant toute la visite les questions fusent suite à son brillant exposé que je ne vois pas utile de rappeler ici : une fois encore les Pégaseux prouvent que marche et culture peuvent aller de pair. Tant et si bien que notre charmante guide prendra congé de nous, sur le parvis de la cathédrale à 12h30. En nous quittant, elle nous fait cette confidence que je synthétise ci-après : "Souvent je pense abandonner ce rôle de guide devant un public apathique, mais cette visite me conforte dans l'idée de poursuivre cette activité car votre groupe est de ceux qui montrent vraiment un intérêt éclairé par vos commentaires". Je n'en dirai pas plus.

Ensuite, le groupe s'égaille au hasard des intérêts de chacun. Le soleil est à nouveau de la partie et beaucoup de Pégaseux vont envahir les belles terrasses ensoleillées au bord de la Somme. Monique et moi préférons un petit snack discret où nous dégusterons une délicieuse tourte aux poireaux avec salade et pain et le vin du patron. Vite fait bien fait, nous gagnons l'embarcadère pour le parcours des hortillonages. En principe les visites dans ces longues barques plates ne débutent qu'à 14h, mais, par cette belle journée d'automne les organisateurs ont débuté plus tôt, vu l'affluence.

On critique souvent "l'organisation à la française", mais ici il faut bien dire "chapeau". Chaque personne ou groupe reçoit un numéro et, par haut-parleur on appelle les touristes à embarquer dans ces bateaux plats de manière à ne pas séparer les participants inscrits ensemble.

Mais, pour ceux qui ne furent pas de ce voyage ou de cette promenade en barque, que sont ces hortillonages ? En bref, ce sont des parcelles de terres, limitées par de petits canaux, sortes de dérivations de la Somme, appelées "rieux". Depuis des siècles des maraîchers se sont installés sur ces parcelles fertiles accessibles uniquement par des barques. Actuellement il n'existe plus guère que quelques gros maraîchers, les surfaces

(îlots) plus petites servent de lieu de détente aux habitants, mais attention : le "cabanon" dont la construction est strictement réglementée ne possède ni électricité, ni eau courante, etc... C'est vraiment un endroit pour y passer la journée en apportant ses provisions. Chaque année, outre un grand marché, les propriétaires de petites parcelles organisent un concours de l'îlot le mieux fleuri. Malheureusement, en cette fin de saison, il n'y a plus beaucoup de fleurs, mais subsistent les panneaux numérotés destinés au jury. En tous cas, c'est une expérience unique que de parcourir, dans une barque silencieuse, car mue par un moteur électrique, cet espace de calme et de verdure, d'où l'on aperçoit, au détour d'un "rieu" la splendide cathédrale dominant Amiens, car nous sommes à moins d'un kilomètre de centre ville.

Si, en dehors des localités, je m'oriente mieux que mon épouse, je laisse à Monique la direction des opérations en milieu urbain. C'est ainsi que, "guide vert" en main, elle nous conduit, à travers le joli Parc St Pierre, vers le vieux quartier de St Leu, très bien entretenu et restauré... les autorités bruxelloises feraient bien de s'en inspirer avant d'élaborer des projets "magistraux" pour notre capitale.

Nous rejoignons ainsi par de délicieuses ruelles le centre commercial d'Amiens, grouillant de monde en ce samedi après-midi doux et ensoleillé. Mais mon épouse n'a rien à faire de ces boutiques, elle veut voir le "Logis du roi" et la "Maison du Sagittaire" repris au guide, mais pas sur le plan de ville du syndicat d'initiative. A force de persévérance, et d'épuisement, j'obtiens une pause à une terrasse square J. Bocquet pour y déguster une "blanche".

Est-ce l'effet du divin breuvage, mais, in extremis, nous découvrons, sur une petite place, quasi à l'ombre de la cathédrale, les monuments recherchés. C'est donc rassurés (cela vaut surtout pour Monique) que nous pouvons regagner le car à l'heure prévue.

En entamant le récit de cette journée à Amiens, je pensais ne pouvoir remplir qu'une demi-page, mais le lecteur aura dû se farcir ce long pensum.

Le chroniqueur de service (à suivre)

Le coin des anecdotes

En cette année jubilaire, nous nous proposons de rappeler quelques aventures et autres bons mots vécus lors de nos sorties pédestres et cyclistes. Alors, à vos plumes (ou vos mails) envoyez-nous un de vos bons souvenirs pour publication. Merci d'avance.

Premier à se jeter à l'eau, notre Trésorier Alex : Au cours d'un voyage Pégase en Ardèche - si ma mémoire m'est fidèle - Suzanne dont la vue n'est pas le point fort et qui est une grande amatrice de miel s'exclame : "Regardez, sur le coteau en face, il y a plein de ruches."

Des ruches, non, mais bien des CARAVANES !

Luc raconte : c'était un de mes premiers pilotages. Une prairie inondée suivie de marécages me forcèrent à dévier de la bonne direction et à 14h toujours pas de PN en vue. On aborde une route et on aperçoit un établissement. Une des participantes, morte de faim sans doute, propose d'y aller. Mais voyons, lui rétorquai-je, tu ne vois pas de quel établissement il s'agit ? B... ordel ou pas bordel, répondit-elle, je vais sonner. Bien sûr pas de réaction en ce début d'après-midi et nous poursuivîmes notre chemin jusqu'à un bistrot mieux adapté à la dégustation de notre PN.

